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RESUMO  ATA DA 47.ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO 
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO NACIONAL DA 

UNIÃO DOS ESCOTEIROS DO BRASIL 
 

Data e Local: 21 de abril de 2005 – Florianópolis/SC. ---------------------------------------------------------- 
Presentes: Conselho de Administração Nacional: Geraldino Ferreira Moreira, Marco Aurélio 
Romeu Fernandes, Baldur Oscar Schubert, Fábio Rodrigo Conde, Rubem Süffert, Sérgio Luís 
Franzner, Siágrio Felipe Pinheiro, Christian André Dávalos, Marco Aurelio de Mello Castrianni, 
Renato Eugênio de Lima, Ênio H. Cojho, Rafael Will Suares Quadra e Antônio César de Oliveira; 
Diretoria Executiva Nacional: Paulo Salamuni, Carlos Frederico dos Santos e Adir Barusso; 
Convidados: Oscar Victor Palmquist Arias; Corpo Profissional Nacional: Celso Ferreira Filho, 
Gino Bacchi, Luiz Carlos Debiazio e Luiz César de Simas Horn. ---------------------------------------------- 
Às 08h45, abrindo a 1.ª parte da reunião, Geraldino Ferreira Moreira, Presidente do CAN, dá as 
boas vindas e agradece a presença. O Conselheiro Antônio César de Oliveira faz a oração de 
abertura. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
1- Proposta de Resolução:  Alteração de dispositivo da Resolução 001/2004 que Regulamenta 

a Concessão de Condecorações e Recompensas com alteração da competência para a 
concessão da Medalha Tapir de Prata. A proposta foi aprovada por unanimidade e definida 
como Resolução 001/2005. --------------------------------------------------------------------------------------- 

2- Concessão de Condecorações: Tapir de Prata: concedida à Maurício Moutinho da Silva e à 
José Ferreira Machado foi aprovada por unanimidade; Medalha Tiradentes: concedida ao 
Grupo Escoteiro Mal. Rondon – 41/SP. Velho Lobo: concedida a Rubem Süffert. ---------------- 

3- Informe sobre curso Avançado de Formação no Nordeste: Geraldino relata quanto ao 
curso realizado no Nordeste que permitirá a montagem da Equipe Regional de Formação. Os 
mesmos procedimentos serão adotados nas regiões Norte e Centro-Oeste do País. ------------- 

4- Apresentação de Recurso na Ação Disciplinar contra João Alves dos Santos: decidido 
que deverá ser formalizado à Região Escoteira do Pará a manutenção da decisão anterior e o 
não acatamento do recurso interposto. ------------------------------------------------------------------------- 

5- Resolução sobre atividades nacionais: A proposta foi aprovada por unanimidade e definida 
como Resolução 002/2005. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

6- Informes da DEN:  Paulo agradece ao companheiro Oscar a doação de duas bandeiras da 
Organização Mundial, e, na seqüência, faz as seguintes colocações: coloca o CAN totalmente 
a vontade para deliberar quanto a continuidade dos membros que compõe atualmente a 
Diretoria Executiva Nacional; Comenta que as constantes alterações no estatuto da UEB 
geram instabilidade dentro da instituição; Faz breve relato quanto ao papel do CAN e da DEN 
e o acompanhamento de perto, por parte da DEN, de todas as questões que envolvem a 
instituição; Empenho efetivo na implantação da União Parlamentar Escoteira do Brasil – 
UPEB com a realização da reunião que acontecerá amanhã, dia 22, na plenária da 
Assembléia Nacional Ordinária para a qual foram convidados mais de 230 parlamentares; 
Criação da União Parlamentar Escoteira no Estado de São Paulo por proposta do Deputado 
Estadual  Palmiro Mennucci;  Isenção tributária (ICMS) para a União dos Escoteiros do Brasil 
no Estado do Paraná; Aproveitando a presença dos membros do Comitê Organizador do 3.º 
Jamboree Nacional comenta quanto a decisão de remunerar o Grupo Escoteiro pela 
participação de seus membros no evento, cabendo R$10,00 (dez reais) a ele Grupo e o 
mesmo valor à Região Escoteira.  Acompanhamento Orçamentário UEB e Loja Escoteira 
Nacional – LEN: apresentadas e comentadas as posições relativas ao primeiro trimestre. 
Sugeridas alterações na composição dos dados que demonstram as informações da LEN. 
Balanços UEB e LEN: Adir comenta quanto aos dados dos balanços. Registro: entregue a 
posição mais recente do censo regional. Geraldino solicita sejam apresentadas informações 
que permitam o comparativo do registro atual com os dados da mesma época do ano anterior. 
Jornal Sempre Alerta: Fred faz diversos comentários quanto a edição dos jornais. -------------- 

7- Informes Internacionais:  Oscar informa quanto a realização da reunião do Comitê Scout 
Interamericano – CSI que acontecerá em Curitiba no período de 20 a 22 de maio próximo. 
Comenta quanto a materiais recebidos por ocasião de sua visita à Genebra e sobre o 
resultado de seus contatos quanto à Tunísia, Conferência Mundial de 2011, Jamboree 
Mundial de 2007. Registra a presença de Gerardo Gonzáles, Diretor Executivo da OSI. A 
CNRI está propondo à DEN a criação de um folder institucional da UEB, em inglês e 
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espanhol, para divulgar na Tunísia as informações e taxas do Jamboree Nacional. Reunião 
com os membros da Comissão Nacional de Escutas – CNE que aconteceu em Curitiba em 
Dezembro/2004. Comenta também quanto à situação delicada pela qual passa a Associação 
Escoteira do Uruguai. Fórum Mundial – Oscar manifesta seu descontentamento quanto à 
forma como tal processo foi implementado e a necessidade de que os participantes do Fórum 
também participem da Conferência. ----------------------------------------------------------------------------- 

8- Mutirão Pioneiro Nacional: Bráulio André Dantas da Silva, Diretor Presidente da UEB/RN, 
apresenta o evento cujo lema é “Aprender para Servir” que comemora o cinqüentenário da 
realização do primeiro Mutirão Pioneiro Nacional em 1956. ---------------------------------------------- 

9- Expansão e Crescimento da UEB: Renato apresenta ampla e profunda análise quanto a 
situação do Escotismo no Brasil destacando a participação em cidades com população entre 
100.000 e 300.000 habitantes que é o alvo do Projeto Escotismo em Cidades Pólo. 
Destacada a preocupação que devemos ter com a expansão e o crescimento. -------------------- 

10- 2.º parte da reunião: a reunião foi iniciada as 09h30 do dia 24 de abril, com oração feita por 
Romeu e com a presença adicional dos seguintes Conselheiros, eleitos na Assembléia: Luiz 
Salgado Klaes, João Roberto A. Cunha, Guilherme Augusto Klingelfuss, Alessandro Vieira e 
Hélio Borba Moratelli. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

11- Núcleo Nacional de Jovens Líderes: Carla faz explanação sobre o processo de seleção 
para escolha de jovens para a Tunísia e comenta que na seqüência irá apresentar uma lista 
com sugestão de nomes para a Rede Interamericana já que não se apresentaram candidatos. 
Manifesta seu desagrado com a organização do Congresso pela ausência de facilidades mais 
efetivas disponibilizadas aos jovens líderes no que se refere a valor de taxa e alojamento. ----- 

12- Eleição dos membros da Diretoria Executiva Nacional – DEN: diversas colocações são 
feitas pelos membros do CAN que, ao final, decide sobre a necessidade de mudança e que a 
mesma só acontecerá na reunião de agosto quando deverá ser apresentado, pela atual DEN, 
um plano de trabalho e metas. O CAN ratifica a seguinte composição da Diretoria Executiva 
Nacional: Diretor Presidente: Paulo Salamuni, 1.º Vice-Presidente: Carlos Frederico dos 
Santos e 2.º Vice-Presidente: Adir Barusso. ------------------------------------------------------------------ 

13- Rateio de despesas das reuniões do CAN: por consenso fica definido que as despesas 
serão sempre rateadas entre os 15 (quinze) membros titulares, ou seja, os 15 (quinze) 
conselheiros sempre participarão do rateio correspondente às despesas de deslocamento, 
independentemente de estarem, ou não, presentes e haverem, ou não, justificado a ausência.  

14- Presidência do CAN: Renato propõe a continuidade de Geraldino na Presidência. A 
sugestão é aceita e Geraldino, de imediato, indica o nome de Marco Romeu para continuar na 
Vice-Presidência, que também é aceito. ----------------------------------------------------------------------- 

15- Indicação dos Presidentes e da composição das Comissões Estratégicas: Geraldino 
apresenta a seguinte proposta de composição: Comissão Nacional de Gestão Institucional 
– CNGI, Presidente: Mário Henrique Peters Farinon e membros: Antônio César de Oliveira e 
Alessandro Vieira; Comissão Nacional de Gestão de Adultos – CNGA, Presidente: Ênio 
Hideyuki Cojho e membros: Geraldino Ferreira Moreira e Hélio Borba Moratelli; Comissão 
Nacional de Programa de Jovens – CNPJ, Presidente: Maria Terezinha Koneski Weiss e 
membros: Siágrio Felipe Pinheiro, Sérgio Luís Franzner, Guilherme Augusto Klingelfuss, 
Christian André Dávalos e Fábio Rodrigo Conde; Comissão Nacional de Relações 
Institucionais – CNRInst, Presidente: Marco Aurélio Romeu Fernandes e membro: 
Alessandro Vieira; Comissão Nacional de Relações Internacionais – CNRI, Presidente: 
Oscar Victor Palmquist Arias e membros: Marco Aurelio de Mello Castrianni e Luiz Salgado 
Klaes; Comissão Nacional de Crescimento – CNC, Presidente: Renato Eugênio de Lima e 
membros: Antônio César de Oliveira, João Roberto A. Cunha, Luiz Salgado Klaes, Sérgio Luís 
Franzner e Marco Aurélio Romeu Fernandes; Rede Interamericana de Recursos Humanos 
– Ênio Hideyuki Cojho, Geraldino Ferreira Moreira e Dennys Rodrigues Oliveira; Guias e 
Cartilhas - Luiz César de Simas Horn, Maria Terezinha Koneski Weiss, Marcos Carvalho e 
Carmem Barreira; REME - Guilherme Augusto Klingelfuss, Fernando Montserrat e Siágrio 
Felipe Pinheiro; Rede de Desenvolvimento Institucional - Marco Aurélio Romeu Fernandes, 
Rubem Tadeu Cordeiro Perlingeiro. Rede de Jovens Líderes – Ricardo Stuber.  ----------------- 

16- Assuntos Gerais: César: propõe que na área de formação a Comissão produza os materiais 
nas três linhas com a maior brevidade para que sejam disponibilizados e implantados nas 
regiões. Geraldino comenta já haver sido aprovado os manuais das três linhas para o 
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Preliminar e Básico, ficando pendente a revisão e montagem do Avançado para as três linhas. 
Salamuni: pede constar em ata elogio à Região de Santa Catarina pela brilhante organização 
do Congresso Escoteiro e à empresa BS Colway pela divulgação do Movimento Escoteiro no 
Jornal Gazeta do Povo (PR). Renato: propõe conste em ata o reconhecimento do CAN aos 
companheiros Carmem Barreira, Rubem Süffert e Geraldino Ferreira Moreira que deixam a 
Presidência de Comissões Nacionais e convida os membros do CAN a, passando por 
Curitiba, visitarem Tropa Escoteira do Grupo que foi aberta em outro município e também 
exposição que estará sendo realizada no “Estação Embratel Convention Center” no mês de 
maio. Geraldino: agradece o trabalho realizado pelos membros que deixaram este Conselho.  

17- Encerramento: vencidos os assuntos a reunião foi encerrada com oração feita pelo 
companheiro Hélio. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 
A presente ata foi lida e aprovada pelos Conselheiros. 
 
 
 
 
 
        Luiz Carlos Debiazio                    Geraldino Ferreira Moreira 
       Secretário da Reunião                        Presidente 
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